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厦门 6月24日 天气 晴
这段时间，燥热的厦门，搭配居高不下的英

镑汇率，很合适。我 6 月 29 日将要启程去英国，
却还一直没有兑换英镑。前几天家人催促我赶
快兑换英镑，可看着居高不下的汇率以及留英
同学的劝说，我准备在24日或之后再去兑换，因
为英国的脱欧公投肯定会对英镑的汇率产生很
大影响。我猜，公投之后，英镑很可能会贬值。

然而，由于没有更多的经济学知识，也没
有更大的胆子，我在 6 月 24
日早晨看到汇率只有 9.3左右
的时候便起床奔向银行，毕
竟前几天的汇率都是 9.5 起
跳的。可在兑换英镑结束之
后，我在回家的公车上收到
了 来 自 朋 友 的 微 信 ——

“嘿，现在汇率 8.9。”下午，
脱欧公投结果揭晓，英国脱

欧成功。然后，卡梅伦宣布辞职。朋友圈里的
各种段子就此开始被疯转，对“英国人民”智
商的调侃、对卡梅伦的“心疼”、各种“苏格兰”要
脱英的猜测以及最激动人心的“英国代购”。而
我，也成为被脱欧公投影响的一员。公投结果宣
布后，各路亲朋好友都为我如何存储这么便宜
的英镑出谋划策。好朋友们纷纷列好购物清单，
希望我作为她们的专属“英代”。

这就是6月24日那天，英国脱欧和我的生
活的交集，很自然的交集，很意想不到的交
集。可能这就是作为留学生输出大国中的一
员，从如此重大的国际政治事件的风云变幻中
所能感受到的一种微小却真实的变化吧。当
然，我最关心的就是，学费和生活费涨不涨。
到目前为止，我还没收到学校要涨学费的通
知，所以我想，学费是板上钉钉不会变了。至
于生活费嘛，物价可能会有所上涨，不过，这
要等到英国之后才能知道。
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英镑
是否还会继续贬值？

英国脱欧公投当天，不少人都紧盯外汇市场
的汇率变动，以便一旦脱欧成为定局，可以及时
出手购汇。由于大部分海外学子的留学开支由其
父母承担，所以这段时间里，不少留学生家长纷
纷前往银行兑换英镑。但也有些学子和家长有所
保留，他们更关心的是，英镑接下来的走势将会
如何？是会继续下跌？还是会有所回升？

“英镑还会继续贬值。”某证券公司外汇投资
经理李丽萍 （化名） 表示。这是出于英国目前对
于外国投资流入的需要，但脱欧可能会导致其跨
境资本流动的下降，因此，需要靠英镑贬值来吸
引海外资金。她认为：“未来英国与欧盟的关系以
及英国政治前景的不确定性，将会令英国经济承
压，一系列货币宽松政策可能出台，因此中期来
看，尚无迹象表明英镑下行势头已经筋疲力尽。”

但也有分析认为，目前不能轻易做出判断，英
镑的后续走势仍要根据英国公投之后的国内局势
而定。“公投并不代表立即能够脱欧，还得看随后的
局势。如果脱欧成功，英国政治经济不稳定，欧洲金
融中心地位动摇，肯定会造成一定压力。如果脱欧
最终不成功，也不是没有反弹的可能。”就读于中国
人民大学工商管理硕士的韩明（化名）说道。同时他
表示，在短期之内如果不出现重大事件，英镑汇率
基本会稳定下来，或者由于惯性再小幅度贬值。

学子家庭
何时购汇才是好时机？

对于留学生家庭而言，他们兑换外国货币的
数额要比普通的旅游等消费的数额大，因此希望
能在尽量低的汇率下兑换。付骁今年即将前往英

国爱丁堡大学留学，在英国脱欧公投的当天，他
跟父母都十分关注英镑的汇率变化，并以8.9元人
民币兑1英镑的汇率购得一定数额英镑。可早在确
定了留学的各项事宜时，父母就已经为他兑换了
一些英镑。付骁坦言：“英镑暴跌的消息一出，我
当时的第一反应就是之前换的太亏了！”

英国脱欧公投当天，英镑兑人民币首次跌破
9，创下30年来的最低水平。这几日英镑汇率一直
小幅波动，有人认为，公投当日是兑换英镑最划
算的时机。那么，最好的兑换时间过去了吗？对
于留学生家庭而言，何时兑换英镑才是好时机
呢？ 韩明认为，兑换英镑的好时机仍未过去，英
镑目前仍处于贬值期，人民币对英镑还处于高
位。对于目前纠结于要兑换多少英镑才合算的留
学生家庭，他并不建议一下子全部兑换，尤其是
在汇率不稳定的时候，“可以现在兑换一半，再根
据情况分期分批兑换”。李丽萍也表示，“建议持
续观望，因为英镑对人民币技术指标在超卖领域
继续下行。”

汇率变化
如何影响留学地选择？

英镑汇率的变化不仅与留英学子息息相关，
对正在选择留学地的学子也有重要影响。有分析
指出，英镑贬值将给留学英国带来众多利好，可
能在一定程度上促使更多学子将留学地选择的目
光投向英国。

公投当日的结果一出，姜琦 （化名） 便在经
常交流的好友群里发了这样一条消息：“英国真
脱欧了，英镑大跌，这回留英学费划算了！”姜
琦是厦门大学新闻传播学院的大三学生，她一
直在计划着本科学业完成后去海外留学。由于
对自己研究生阶段读什么专业还没有明确的打
算，所以也还未确定即将留学的国家和学校。

她坦言，英镑的大幅贬值会影响她在选择留学
地时的考虑，“一直以来，我比较倾向的留学国
家是美国，也考虑过英国和澳大利亚。而倾向
美国的原因之一就是留美
的费用相比留英要少。这
回英镑大跌，我在选择留
学国家时会比之前更多地
考虑英国。”

当然，留学成本只是
留学需要考虑的众多问题
之一，留学地的最终选定
往往要考虑多方面因素。
姜琦也表示，在选择留学
地时最主要权衡的还是教
育质量、专业实力、就业
方向和学校排名等，她认
为，英镑贬值是选择留学
地的一个影响因素，但不
是决定因素。英镑贬值可
能使学子在面对同等条件
下的学校时，会较之前更
多地考虑英国学校。

要拿出时间学习语言

“在高考之前我并没有留学的打
算，高考成绩出来后，对比了自己的
成绩和心仪院校往年的录取分数，我
和父母商议后决定留学。我现在面临
的最大问题就是语言不过关，本来英
语就不够好，更别说去考托福了。”
张宇说道，他今年高中毕业，准备去
美国留学。

高三期间，学生往往将全部精力
投入到准备高考上，没有时间关注雅
思、托福或者小语种的外语标准化考
试。高考后若不拿出一定的时间集中
强化学习，将很难达到国外大学的语
言要求，即便拿到国外大学的录取通
知书，留学后的第一年也要先读预
科，通过语言考试后才能正式开始读
大学课程。

“我打算明年秋季入学，利用这
一年的时间学习语言，也趁机把留学

资金、签证等准备妥当。”张宇最终
决定拿出一年时间为留学做准备。留
学是个复杂的过程，不是一蹴而就的
事，所要解决的也不单是录取问题，
所以最好能拿出一段时间进行准备。

院校、专业选择要慎重

高考后留学和大学毕业后留学的
很大不同在于，高考后选择留学的学
生对自己将要就读的学校和专业更缺
乏认知和了解。孙尧 （化名） 也选择
了高考后出国留学，他说：“我觉得
学校和专业的选择蛮重要的，这也是
我很迷茫的地方。我表姐过两天从英
国回来，我想趁机向她咨询咨询。”
张宇对选择学校和专业也很茫然：

“我对美国的大学不是很了解，没有
特别感兴趣的专业，之后可能会找一
个留学中介咨询一下。”

无论是在国内上大学，还是出国
留学，学校和专业的选择对未来的职

业生涯都起着至关重要的作用。大学
里数量繁多的专业往往让学生摸不着
头脑，而进入大学后再转换专业又相
当麻烦。因此，在选择学校和专业时
一定要慎重。

小心“野鸡大学”

留学既是高中毕业生的机会，其
中也存在一定的风险。出国留学流程
繁琐，准备周期较长，一般都需要提
前半年到1年。

对于准留学生来说，需要特别关
注的是，申请的学校是否是我国教育
部认证的国外院校，避免因为仓促选
择而申请到“野鸡大学”。

“我表姐去年去英国留学，但她
前年就收到了学校的录取通知书，可
因为她语言成绩达不到要求，拿不到
签证。”孙尧说。在留学申请过程
中，因学校申请或签证审批而导致留
学延期或者失败，势必影响学生的前

程规划。
此外，很多人认为高考后选择留

学的是所谓的“差生”。其实，一场
考试并不能评定学生的优与劣，更不
能框定学生未来的发展。是否出国留
学只是个人的人生选择与规划。不适
应国内教育的学生不代表在国外也学
不好。当然，不能将留学作为一个逃
避的路径。调整好心态，才能更好地
迎接即将到来的留学生活。

选择高考后留学，要有一定的时
间做好留学规划，提前培训语言能
力，做好留学资金准备和心理准备。
除此之外，还要密切关注国际形势和
各个国家留学政策的变化，如有变
动，及时做出调整，以免耽误自己的
留学规划。

林维平本科毕业于厦门大学新闻学专业，被英国利兹大学传媒硕士专业
录取，已于6月29日启程前往英国。这是她在脱欧公投当日写下的感受。

脱欧之际赴英国
林维平

脱欧之际赴英国
林维平

◀ 图为林维平启程前往英国时，在香港候机楼转机，告别家人朋友。

全世界的父母都担心孩子会“学坏”，留学生
家庭尤其如此。因为出国留学不仅开拓了求学之
路，似乎也为“学坏”打开了新天地。在“学
坏”上我还有点发言权，因为从小我就不是个爱
守规矩的孩子，合法范围内的各种小邪小恶就算
没有涉猎也小有研究。对此我还颇为沾沾自喜，
现在还经常跟我的学生“分享经验”，比如跟他们
讨论喝什么酒最“酷”，哪个牌子的烟斗最“拽”

（虽然我从不吸烟） ——哎呦，不会这就是每年学
生都提名我为最佳老师的原因吧！

玩笑归玩笑，但有时候我确实觉得作为老
师，跟学生分享“学坏”的门道和传授课本知识
一样重要。况且所谓的“学坏”，实在是个见仁见
智的问题。老一辈眼中的“学坏”，有可能不过是
年轻人一种离经叛道的表达。既然是一种表达，

就要先搞清楚里面的“语法”和“词汇”，这样反
叛得才有内容、有个性，不然简单地发泄与释放
和他们嫌弃的“老生常谈”一样无聊哦！“学坏”
也是件挺有讲究的事。

比如，几乎成为伦敦文艺标示的琴酒 （gin，
也译杜松子酒），其实19世纪以前是公认的一个人

“学坏”的标志。因为这种从植物中萃取的饮品便
宜且酒精含量高，曾经有“一便士保醉、两便士
死醉”之说，一度被视为底层民众纵欲的首选。
英国著名版画家威廉·贺加斯，就曾用“啤酒街”
与“琴酒巷”两幅讽刺画批评劣质酒精给伦敦市
井带来的疯狂与混乱。而回观当下，琴酒早已是
优雅之物。英国皇室圣诞夜的传统饮品都是琴酒
调配出来的金汤力和干马提尼。而把琴酒从“堕
落”升华成“风雅”的，正是 19世纪那些伦敦文
艺青年。尤其当著名诗人拜伦宣称他的全部灵感

都来自琴酒和水之后，对于以颠覆固有规矩传统
著称的浪漫主义者来说，喝琴酒简直就是高举一
面文化旗帜。所以别看都是消费低俗饮品，英国

“文青”们和贺加斯笔下烂醉如泥的酒鬼实则很不
同，因为他们“放荡”得有目的、有典故。

还有一件让学术圈津津乐道的“坏事”，是社
会理论家米歇尔·福柯和语言学家诺姆·乔姆斯基
1971 年在荷兰电视上的一次辩论。电视台主持人
在乔姆斯基不知情的情况下，以一包大麻提取物
——哈希什，作为福科出场费的一部分 （哈希什
在荷兰合法）。那是一场关于人性本质的著名辩
论，乔姆斯基是坚持寻觅人类社会共通“语法”
与规矩的学者，而福柯则是坚持戳穿任何“历史
必然”伪面具的家伙。这包在其他情景下都上不
得台面的软毒品之所以能成为这场辩论经典的注
脚，是因为主持人的出格之举与福柯的自由左派
相益得彰。想想看，如果同一包哈希什送给的是
观点相左的乔姆斯基，那美谈就成了灾难啦！

所以学点坏未必是件坏事，关键是怎么去驾
驭那些有争议且有可能带来负面影响的行为，让
出格变有趣。有头脑的放纵，再放纵也是潇洒；
而没有头脑的潇洒，再潇洒也是愚蠢。这就是

“学坏”的讲究。

“学坏”的讲究
张悦悦

在很多人眼中，出国留学的
孩子非富即贵。“富二代”“官二
代”因此成为留学生的代名词。
但是，只有亲身经历出国的人才
知道，其实出国留学“有点花钱
受罪”的意味。

孤身一人来到异国他乡，首
先要面对的就是水土不服。虽然
自认为适应能力比较强，但是我
从小生活在中国南方，来到美国
第一个要面对的问题就是寒冷干燥的气候。冬天，放在室外的水几分钟
就可以冻成冰块。每天早上出门，凛冽的寒风就迎面给你两巴掌。在这
里，没有父母提醒你要多穿衣服，没有人每天给你报天气预报，甚至你

自己都不知道该穿什么样的衣服出门。在美国，留学生们
既抱团取暖，又只身独处，没有了爸妈的嘘寒问暖，大家
心里都没底。

确实，美国有不少非常发达的大城市，纽约、芝加
哥、洛杉矶……但很不幸，我所就读的密歇根州立大学所
在的兰辛市虽然是密歇根州的首府，却是一个地处偏远的
小村庄，全市的最高建筑竟然是学校的一幢宿舍楼。有多
高呢？只有12层楼高。大一的时候，有个同学，每当别人
问起她住哪儿时，她都会说：“就是俺们村最高的那幢
楼。”事实上，兰辛市的大部分都被一望无际的树林所覆
盖，中间点缀着农田和矮房子。作为一个大农校，密歇根
州立大学的最大特色就是，每天早上起床你都能闻到一股
清新的牛粪味。

如果你觉得在美国最大的问题是气候和孤独的话，那
你就大错特错了。在美国，你会认识到世界上最文明的野
蛮人。如果你以为所有的美国人都像国内学校的那些外教
一样好相处，那我只能说“你太天真了。”因为密歇根州立
大学的华人学生比较多，学校的美国人对中国都有一定的
了解。但是，想要融入美国人的圈子依旧很困难，大麻、
酒精以及语言就是中间的拦路虎。对此，我有亲身经历。

一天凌晨两点，被警察叔叔从床上叫起来，很“友好地”请我到门口接
受调查，原因是有人举报我们宿舍有大麻的味道。最后，警察在我的两
个美国室友的沙发下找出了两包大麻。

这些情况都是我在出国前没有预料到的，也曾被这些问题烦恼过。
但是，我依旧不后悔选择留学这条路。在这个灯红酒绿、纸醉金迷的世
界里，只有真正排除杂念才能平静下来学习。我每天在宿舍、教室、图
书馆三点一线中循环着。渐渐地，诱惑少了，平淡的生活另有一番趣
味。很多人问我是怎么习惯的，我说：“把时间安排得紧凑点，就不会去
考虑不习惯的问题了。慢慢地，随着时间的推移就会习惯了。”这是一个神
奇的过程。我从另一角度明白了所谓学习的含义——不是为了拿高分，而
是为了获取知识。你学习的每一门学科都是在教你一个不同的看待世界的
方法和角度，能多掌握一种看世界的方法，总会多一份向往。

整个学校就是一个小型的社区，每个人都是其中的一分子。密歇根州
立大学是一个充满热情和活力的学校，各种社团随处可见。大一的时候，我
就抱着多交朋友的想法加入了学校最大的华人组织——中国学生学者联
合会。一开始只是抱着尝试的心态参与到活动中，可是渐渐地，这里成为了
我生活的一部分，一种归属感油然而生。也许，当你遇到一群和你一样孤
身漂洋过海、来到大洋彼岸的同伴时，会不由自主地想为他们做些你力
所能及的事情。同样，美国人对自己的学校都有一
种强烈的爱意，这爱意最后汇聚成一股凝聚人心的
精神，让整个大学的人团结在一起。每逢校际间体
育比赛，只见一片绿色的人海 （密歇根州立大学校
标的颜色是绿色——编者注）。身处其中，令人充满
活力，干劲十足。这是一种文化的体现，也是一种
传承。这种荣誉感在潜移默化中改变着你。

在北美寒风中成长
尤镐鹏高考失利

就出国混留学吗？
郭广燚娟 文/图

2016年高考成绩已经出炉，成绩不理
想的学生也在寻找着自身的出路，其中一
部分人会选择出国留学。

英国脱欧，外汇市场大幅震荡，英镑暴跌。
无论对于正在选择留学地、即将前往英国留学的学子，还是已经在英国读书的学子，

英镑走势都直接关系到他们的留学成本。

英镑怎么变 牵动学子心
洪娇虹 文/图

英镑怎么变 牵动学子心
洪娇虹 文/图




